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Hébreux 11
Parvenir à maturité par la foi - 5

Bâtir l’arche avec fidélité par la foi
(Héb. 11:7)

Comme au temps de Noé

Dans Matthieu 24, le Seigneur parle de son retour (v. 36): « Pour ce qui est du jour et de  
l'heure, personne ne le sait, ni les anges des cieux, ni le Fils, mais le Père seul ». Il y a un 
certain mystère dans cet univers: un seul le connaît. Seul le Père sait quand cet âge va se 
terminer. Et il a fixé un jour. Parce qu'il ne veut pas laisser dans l'ignorance ceux qui l'aiment, 
le Seigneur a continué dans ce passage en établissant un lien entre notre temps et le temps de 
Noé. Sa conclusion est  que notre époque est identique à ce qui s'est passé autrefois.  Que 
faisaient les gens? Ils mangeaient, buvaient, se mariaient, mariaient leurs enfants, jusqu'au 
jour où Noé est entré dans l'arche: « Car, dans les jours qui précédèrent le déluge, les hommes  
mangeaient et buvaient, se mariaient et mariaient leurs enfants, jusqu'au jour où Noé entra 
dans l'arche » (v. 38). Ce sont des choses normales, mais ne nous laissons pas entraîner par 
elles loin du plan de Dieu. Ne laissez pas le siècle présent voiler vos yeux et vous empêcher 
de voir que notre époque est très proche de sa fin. Noé vivait au milieu d'un peuple dont rien 
de bon ne nous est  rapporté.  Les hommes étaient  corrompus,  méchants,  n'avaient  aucune 
crainte de Dieu, ne connaissaient pas la paix, vivaient au milieu de la mort et des crimes. Au 
milieu d'eux vivait Noé, un homme dont il est écrit qu'il était juste. Pensez-vous que c'était 
facile pour lui? Aujourd'hui non plus, il n'est pas facile de mener une vie juste en tant que 
chrétien au milieu de ce monde. 

Construire ce que Dieu a dit

Il est dit de Noé qu'il est même devenu un prédicateur de la justice. Cela signifie qu'il ne 
s'est pas tu. Il a parlé aux gens. Noé a prêché, mais il n'a pas pu changer la situation. Et un 
jour,  Dieu lui  a parlé et  lui a dit  que la mesure était  pleine et  qu'il  ne tolérerait  pas plus 
longtemps cette humanité. Il a prononcé un jugement très sévère: il allait juger ce monde par 
l'eau et faire mourir tout ce qui respirait, hommes et bêtes. Le Dieu d'amour qui a créé les 
hommes a dû juger parce que la méchanceté était trop grande sur la terre. Aujourd'hui aussi, 
Dieu va juger, car la mesure de la corruption est également pleine. Nous devons être sages et 
intelligents.  « Selon  qu'il  est  écrit:  Il  n'y  a  point  de  juste,  pas  même  un  seul;  nul  n'est  
intelligent, nul ne cherche Dieu; tous sont égarés, tous sont pervertis; il n'en est aucun qui 
fasse le bien, pas même un seul; leur gosier est un sépulcre ouvert; ils se servent de leur 
langue pour tromper; ils ont sous leurs lèvres un venin d'aspic; leur bouche est pleine de  
malédiction et d'amertume; ils ont les pieds légers pour répandre le sang; la destruction et le  
malheur sont sur leur route; ils ne connaissent pas le chemin de la paix » (Rom. 3:10-17). 
Nous devons finalement reconnaître que l'homme n'a pas changé! 

Je suis heureux qu'il y ait eu au moins un homme juste à cette époque, Noé, au travers 
duquel Dieu a trouvé un chemin pour opérer. Il ne nous est pas tellement parlé de ses trois fils, 
ni  de ses  trois  belles-filles,  ni  du reste  de sa  famille,  mais  aux yeux de Dieu,  ils  étaient 
précieux et devaient être sauvés. Dieu a ordonné un moyen simple de salut:  « Fabrique-toi  
une caisse (littéralement), une boîte, et le jour venu, emmène avec toi des animaux, et tout ce  
qui est nécessaire. » Dieu leur a donné un moyen de salut! Pas un transatlantique de luxe, 
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mais une caisse de 300 coudées de long, de 50 coudées de largeur, de 30 coudées de hauteur 
(environ 150 m. de long, 25 m. de largeur, 15 mètres de haut), et sur trois étages. Une petite 
boîte, pas très confortable! Là, il n'y a pas tellement de place pour le moi, pour le confort, 
pour  mener  une belle  vie  agréable;  mais  cette  caisse-là  était  le  salut!  Par  elle,  Noé et  sa 
famille  ont  eu  la  possibilité  d'entrer  dans  un  nouvel  âge  pour  leur  salut.  Voulez-vous 
aujourd'hui construire une telle « caisse », comme Noé? 

Noé a trouvé grâce aux yeux de Dieu.  Nous nous réjouissons du fait  que Dieu est  le 
rémunérateur de ceux qui le cherchent (Héb. 11:6). Noé n'a pas seulement annoncé aux autres 
hommes  que  le  déluge  allait  arriver  et  que  Dieu  allait  juger,  c'est  aussi  quelqu'un  qui  a 
recherché la grâce. C'était un prédicateur de la justice; mais je peux assez bien imaginer que 
comme aujourd'hui les hommes se sont moqués de lui et l'ont traité de fou: « Ici où tout est 
sec à perte de vue, il n'y a pas de mer, pas de lac et il bâtit une caisse qui doit surnager dans de 
l'eau! » En plus, imaginez un peu à quoi ressemblait l'arche: une caisse rectangulaire, une 
boîte avec une fenêtre en haut, et une porte au milieu pour y entrer. Est-ce un joli bateau? 
Non, pas du tout. Les hommes imaginent toujours les choses différemment. Avez-vous déjà vu 
comment dans les livres chrétiens pour les enfants, on représente l'arche? Un bateau très beau 
et bien profilé, très moderne, avec une jolie coque arrondie et une sorte de petite maison par-
dessus...  On  améliore  l'arche.  C'est  ainsi  que  nous  réagissons:  « J'ajouterais  encore  ceci, 
j'améliorerais cela », et en fin de compte, personne ne bâtit comme Dieu l'a dit! Louez le 
Seigneur, Noé a construit comme Dieu le lui a dit. Il a simplement construit cette caisse. Il n'a 
pas ajouté des étages pour rendre le tout plus confortable. C'était un homme juste. Et l'arche a 
tenu durant toute la durée du déluge, Noé et sa famille ont effectivement atteint l'âge suivant! 

C'est une merveilleuse image que nous devons comprendre. Si Dieu dit qu'il va juger, il va 
vraiment le faire. Et s'il nous dit qu'il a préparé pour nous un moyen de salut, alors prenons ce 
moyen!  Chacun  de  nous  a  besoin  des  fondements  de  la  vie  chrétienne,  d'une  relation 
personnelle  avec  le  Seigneur,  chacun  doit  chercher  le  Seigneur  personnellement  et  doit 
connaître  le  Seigneur.  On  ne  peut  pas  s'en  passer,  c'est  fondamental.  Le  fait  que  tu 
accompagnes un ami à la réunion ne te sauve pas!

Etre bâtis ensemble en un seul Corps

Notre salut a un aspect corporatif, commun: en étant bâtis ensemble, en bâtissant ensemble 
l'arche,  nous serons sauvés ensemble et  atteindrons ensemble l'âge à venir.  La Bible nous 
montre très nettement que nous devons être bâtis ensemble. Elle montre aussi que l'arche est 
une image du baptême, et le baptême n'est rien d'autre que ce qui nous sauve de la marche et 
de l'iniquité de ce monde et  nous fait  entrer  dans un nouvel âge,  hors d'Adam en Christ. 
Lisons cela: « Christ aussi a souffert une fois pour les péchés, lui juste pour des injustes, afin 
de nous amener à Dieu; il a été mis à mort quant à la chair, et rendu vivant quant à l'Esprit…  
Cette eau était une figure du baptême, qui n'est pas la purification des souillures du corps,  
mais l'engagement d'une bonne conscience envers Dieu, et qui maintenant vous sauve, vous 
aussi,  par  la  résurrection  de  Jésus-Christ » (1 Pie. 3:18,  21).  L'arche  de  Noé  est  donc 
clairement une image de notre baptême. Voyons encore un autre verset: « Nous avons tous, en 
effet, été baptisés dans un seul Esprit, pour former un seul corps, soit Juifs, soit Grecs, soit  
esclaves, soit libres, et nous avons tous été abreuvés d'un seul esprit » (1 Cor. 12:13). Quel 
miracle! Le baptême nous a fait sortir de notre vie précédente pour nous faire entrer dans le 
Corps de Christ. Le Corps de Christ est notre « arche », à nous qui avons été baptisés pour 
entrer dans un seul Corps, c'est l'arche que nous construisons pour être sauvés et entrer dans 
l'âge à venir. 

J'ai  besoin  d'une  relation  personnelle  et  individuelle  avec  le  Seigneur,  j'ai  besoin 
d'expérimenter un salut personnel, une consécration personnelle, mais Dieu ne m'a pas sauvé 
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moi tout seul; il  a besoin de moi pour l'édification de l'Eglise. Il  m'a sauvé et  m'a donné 
l'Esprit dans ce but. A partir de là, nous comprenons ce que dit Ephésiens 2: nous sommes 
tous édifiés ensemble en une maison spirituelle, en esprit. A quoi ressemble cette maison? 
C'est une « caisse », pas un bateau destiné aux croisières de luxe. Elle n'est peut-être pas si 
confortable,  mais  c'est  notre  salut,  un salut  corporatif.  L'Eglise  est  la  maison de Dieu,  la 
colonne et l'appui de la vérité (1 Tim. 3:15). Si j’y demeure, j'expérimenterai plus de salut – 
pas seulement un salut du péché, mais un salut très concret de l’influence de ce monde.

Parlez! Ouvrez la Bible, déposez-la sur une table et invitez vos camarades. « Que lis-tu? 
Est-ce que tu es fou? » Et ainsi vous allez commencer à devenir des prédicateurs de la justice. 
Non seulement vous vous sauverez vous-mêmes, mais ceux qui vous côtoient entendront aussi 
l’Evangile. Le Seigneur veut sauver beaucoup d'hommes! Vivons avec cette conscience que 
notre époque va bientôt arriver à son terme. Nous vivons tous, où que nous habitions, dans 
une « caisse »,  dans une vie de l'Eglise concrète,  dans laquelle  nous entrons.  J'aime cette 
image: quand Noé et tout ce qui devait embarquer avec lui est entré dans l'arche, Dieu a fermé 
la porte. Dieu a scellé lui-même la porte; il nous a donné aussi le sceau de l'Esprit pour que 
nous entrions dans la Nouvelle Jérusalem, et même dans le royaume des 1000 ans, si nous 
nous y préparons.

Nous devons tous être conscients que sans cette « caisse », nous ne parviendrons pas au 
but. Peut-être que quelques-uns seront vainqueurs tout seuls quelque part, parce qu'ils n'ont 
pas le choix. Mais le plan de Dieu s'accomplit avec l'Église, car son dessein, c'est l'Église. Il 
n'y a qu'une seule « caisse » dans le plan de Dieu. Certaines personnes sont très prudentes, et 
quand  elles  voyagent,  elles  répartissent  leur  famille  entre  plusieurs  avions.  Ainsi,  en  cas 
d'accident, une partie de la famille est toujours là. C'est une manière d'assurer une forme de 
sécurité. Si j'avais été Noé, j'aurais peut-être fait une proposition de ce genre à Dieu: « Nous 
sommes huit personnes, par sécurité, je pourrais construire quatre arches. C'est plus sûr, n'est-
ce pas? Au moins, si une arche n'arrive pas au but, il restera toujours quelques-uns d'entre 
nous. »  J'aurais  certainement  fait  cette  proposition  « plus  sûre »  au  Seigneur.  C'est  la 
proposition que font beaucoup de chrétiens au Seigneur: « Construisons plusieurs Eglises! 
Une de langue chinoise,  une autre  de langue anglaise,  etc. »  Quand nous  commençons à 
concrétiser  le  plan  de Dieu,  nous  devons faire  attention  à  ne pas  bâtir  l'Eglise  selon nos 
représentations. L'un aimerait rendre l'Eglise plutôt ascétique, l'autre préférerait bâtir d'une 
manière plus luxueuse, un autre encore avec d'autres méthodes. C'est la raison pour laquelle il 
existe tant de groupes différents, de dénominations aujourd'hui. Tous prétendent bâtir pour 
Dieu, mais chacun selon ses préférences et selon son goût. 

Es-tu certain que ce que tu bâtis te conduira en sécurité dans l'âge à venir?

Bâtir l’Eglise selon le modèle

Dans Apocalypse 2 et 3, le Seigneur appelle dans chaque Eglise des vainqueurs. Dans 
chaque localité, le Seigneur n'a qu'une seule Eglise qui porte son témoignage, et dans chaque 
Eglise,  nous  devons  veiller  à  être  vainqueurs  pour  parvenir  dans  l'âge  à  venir,  dans  le 
royaume. Récemment quelqu'un m'a dit: « Le principal pour bâtir l'Eglise, c'est que nous nous 
entendions bien, que nous vivions en paix les uns avec les autres, que nous ne nous heurtions 
pas; de toute façon, nous aimons tous le Seigneur. Ayons simplement de belles réunions, et 
tout va bien. » Mais durant le temps de la fin que nous vivons, Dieu recherche des vainqueurs. 
Il  va accomplir  son plan  en bâtissant  l'Eglise  dans  l'unité  là  où nous  habitons.  C'est  une 
« caisse » construite à sa façon, un bateau que Dieu a conçu. Si Dieu a dit: « Dans chaque 
localité, une seule Eglise », répond simplement Amen. Peu importe à quel autre endroit vous 
pouvez vous trouver, Dieu dit aussi dans Apocalypse 18:4:  « Sortez du milieu d'elle, mon 
peuple ». L'Eglise, la maison du Dieu vivant, est unique dans chaque localité. Elle n'est pas 
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multiple, catholique, protestante, pentecôtiste ou baptiste. Le Seigneur a dit: « Je bâtirai mon 
Eglise ». Il nous demande aujourd'hui de bâtir  son Eglise. Je ne bâtis pas mon Eglise, mais 
l'Eglise du Seigneur. Si nous comprenons cela, nous n’avons pas besoin d’ajouter quoi que ce 
soit. L'Eglise que le Seigneur veut aujourd'hui est bâtie en Christ, elle est de Christ et pour 
Christ.  « Vous efforçant de conserver l'unité de l'Esprit par le lien de la paix. Il y a un seul  
corps et un seul Esprit, comme aussi vous avez été appelés à une seule espérance par votre 
vocation; il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de tous,  
qui est au-dessus de tous, et parmi tous, et en tous » (Eph. 4:3-6). Nous devons conserver 
avec zèle ces sept uniques facteurs de l'unité dans l'Eglise. A l'époque, il n'y avait pas d'autre 
Eglise  à  Ephèse.  C'était  l'Eglise  de  Dieu  à  Ephèse.  Et  cette  Eglise  devait  s'efforcer  de 
conserver  l'unité  de  l'Esprit.  L'Eglise  est  unique;  nous  devons  être  édifiés  en  cette  seule 
habitation de Dieu en esprit.

Déjà à l'époque des apôtres, certains ont commencé à dire: « Je suis de Paul » ou « Je suis  
d'Apollos », « Moi,  je  suis  de  Christ ». (1 Cor.  1).  Paul  leur  a  répondu:  « Christ  est-il  
divisé ? » Ils avaient déjà commencé à construire plusieurs « arches ». En ce qui concerne 
l'édification de l'Eglise Nous devons savoir que le Seigneur ne veut avoir dans chaque localité 
qu'un seul chandelier, une seule expression. Il ne veut pas en faire l'image de mes idées et de 
mon opinion. Seul Christ compte. C'est pourquoi nous nous occupons tellement de la foi dans 
cette conférence. Y a-t-il des « fois » différentes? Il n'y a qu'une seule foi (Eph. 4:5)! Il n'y a 
qu'un seul Dieu qui bâtit une seule Eglise dans chaque localité. Il est bon que nous écoutions 
sa voix et que nous nous consacrions à lui pour cela. Si vous entendez cela pour la première 
fois, cela peut vous paraître un peu étrange: une seule Eglise? N'argumentez pas avec moi: 
c'est le choix de Dieu! Bâtissons ce qu'il veut bâtir, sinon quand le Seigneur va mettre fin à cet 
âge et que vous vous présenterez avec votre paquebot de luxe, il vous dira: « Retournez au 
chantier et construisez pendant mille ans. » Le Seigneur récompensera ceux qui auront bâti 
selon ses instructions. Noé a été sauvé parce qu'il a construit l'arche d'une manière fidèle. On 
lui a certainement donné beaucoup de conseils pour faire mieux; il y avait certainement à cette 
époque déjà des personnes qui savaient mieux que lui: « Noé, ta caisse ne fonctionnera pas! 
Suis plutôt mes conseils. » Mais Noé est resté fidèle. Seigneur, donne-moi ce même cœur 
fidèle pour bâtir ton Eglise!

Nous voulons opérer le tournant de ce siècle. C'est un appel élevé! Nous avons la chance, 
la possibilité, d'expérimenter l'enlèvement! Pour cela, nous avons besoin d'une construction 
solide,  d'une  vie  de  l'Eglise  qui  tient.  Ne  laissez  pas  cela  être  détruit  par  des  opinions 
humaines. N'acceptez pas que quelqu'un bâtisse l'Eglise à son propre nom, selon son propre 
modèle.  Nous devons bâtir  fidèlement d'après le modèle que Dieu nous a montré dans la 
Parole. L'Eglise est merveilleuse; elle est notre salut!

C’est vrai, c’est Christ qui est mon Sauveur, mais c'est dans l'édification de l'Eglise que tu 
expérimentes Christ dans sa largeur, sa hauteur, sa profondeur: 300 coudées de long, comme 
l'arche! Notre expérience est la mesure de l'homme: une seule coudée. Mais tous ensemble, 
nous pouvons bâtir une grande arche de 300 coudées, l'Eglise du Seigneur. Consacrons-nous 
pour l'édification de l'Eglise, afin qu'elle corresponde au désir du cœur de Dieu et qu'elle nous 
permette d'atteindre effectivement l'âge à venir, comme Dieu le veut!
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